

Estudio CChC-UC: Iquique y Hospicio bajan niveles de calidad de vida

Capital regional ahora tiene una calidad de vida “medio baja” de acuerdo al Icvu 2023.

Patricio Iglesias P.
 La Estrella de Iquique

El Índice de Calidad de Vida Urbana (Icvu) dado a conocer por la Cámara Chilena de la Construcción (CChC) y el Instituto de Estudios Urbanos y Territoriales de la Universidad Católica, reveló que doce comunas del país registraron una caída en su calidad de vida durante la pandemia y 39 se ubicaron en el nivel más bajo.

Entre las comunas que retrocedieron se encuentra Iquique que, según el estudio, resintió su calidad de vida en pandemia y amplió negativamente la brecha en las dimensiones de salud y medioambiente, siendo afectados los habitantes que dependen de la salud pública y en ambiente de negocios, debido a que el confinamiento contribuyó negativamente en el mercado laboral.

Iquique pasó de tener una calidad de vida de nivel medio alto, en el Icvu dado a conocer en 2022, bajando este año a medio bajo.

En tanto, Alto Hospicio, por segundo año, se mantuvo en el nivel “bajo” de la clasificación del estudio.

La situación es preocupante para el presidente regional de la Cámara Chilena de la Construcción, Iván Berrios Camilo, quien aseveró que “es necesario entender que estos resultados permiten comprender el impacto de la pandemia en materia de calidad de vida urbana, ya que analizó el comportamiento de seis variables entre los años 2020 y 2021, en relación a niveles pre pandemia. Dichas variables son: condiciones laborales, ambiente de negocios, condiciones socioculturales, conectividad y movilidad, salud y medioambiente, y vivienda y entorno. Estas, además, consideran dentro de la evaluación diferentes dimensiones”.

Agregó que en la comuna Iquique, en la arista condiciones laborales, la comuna bajó de un nivel medio alto, a alto. Luego, en las variables ambiente de negocios, viven-



CRISTIAN VIVERO BOORNES/AGENCIA UNO

SEGÚN ESTUDIO DE LA CÁMARA CHILENA DE LA CONSTRUCCIÓN, IQUIQUE RESINTIÓ SU CALIDAD DE VIDA.

99

comunas, donde viven 14 millones de personas, analizó el estudio de la CChC y la UC.

da y entorno y condiciones socioculturales, también se registró una tendencia a la baja, encontrándose ahora en niveles medio bajos. En tanto, en salud y medio ambiente, se mantiene en nivel bajo. Finalmente, en conectividad y movilidad, la ciudad se mantiene en un nivel

medio alto, indicó el Icvu.

Respecto a Alto Hospicio, el presidente regional de la CChC, indicó que se vio reflejada una disminución en la variable condiciones laborales, registrando un nivel bajo. Similar es el caso de la dimensión salud y medio ambiente, que disminuyó del nivel medio alto, a medio bajo. En tanto, en los parámetros condiciones socioculturales, y conectividad y movilidad esta comuna tarapaqueña se mantuvo en nivel bajo.

SIN SORPRESA

Sobre estos resultados, el

gerente de la Asociación de Industriales, Marcos Gómez, indicó que no sorprende que Iquique y Alto Hospicio hayan empeorado su posición en el estudio Icvu, que mide indicadores de calidad de vida urbana: “Durante los últimos años hemos visto cómo han ido empeorando objetiva y evidentemente numerosos indicadores, que en definitiva influyen en las categorías como son conectividad y movilidad, ambiente de negocios, vivienda y entorno, y condiciones laborales, por mencionar algunos”.

Expuso que entre los factores que explicarían este resultado se encuentran los efectos de la migración irregular: “Especialmente a Tarapacá, pues este fenómeno ha traído consigo el incremento de la delincuencia y la sensación de inseguridad”. Este recalzó que “como gremio representante de la actividad industrial y empresarial regional esperan que, en conjunto con las autoridades e instancias públicas, se pueda “revertir en el menor plazo posible algunos de estos indicadores, a fin de elevar en el mediano plazo la calidad de vida de los tarapaqueños”.

Respecto al análisis, el seremi de Vivienda, Diego Rebolledo, sostuvo que ha identificado, principalmente en Alto Hospicio, un importante déficit en materias como equipamiento, espacio público, áreas verdes y servicios.

“Estamos trabajando, junto al municipio, intervenciones que van desde pavimentaciones de arterias importantes como Unión Europea o Ricardo Lagos, proyecto recientemente aprobado para su ejecución”, garantizó la autoridad. 